



FOCUS

Vote du **BUDGET SUPPLÉMENTAIRE 2013**

8 novembre 2013

Le Département poursuit ses efforts au service des Landaises et des Landais



Personnes âgées : l'aide à domicile renforcée

Dans le cadre de la convention de modernisation de l'aide à domicile (1,3 M€ de budget en 2013), de nouvelles actions sont entreprises pour améliorer la qualité des services rendus aux personnes âgées. Une contribution de 228 000 € est prévue dans ce budget supplémentaire. Le maintien à domicile des personnes vulnérables est une priorité pour le Département qui est le principal financeur dans les territoires ; à titre d'exemple 2,9 M€ sont prévus pour le Marsan et 1,5 M€ pour le Pays d'Orthe.

Emplois d'avenir : 400 jeunes insérés

Le Département accompagne le dispositif des emplois d'avenir qui va permettre à près de 400 jeunes de s'insérer dans la vie professionnelle. 8 nouveaux organismes et associations ont décidé d'entrer dans la démarche : La Mutualité Française des Landes, l'association Sac de Billes (2 contrats), l'association La Bergerie, l'association de quartier de La Moustey à Mont-de-Marsan, l'association Ckoïça, l'entreprise d'insertion Items, l'association Les Amis de Graine de Forêt et l'association Culture et Loisirs à Sabres.

La DRT investit, le Département s'investit

Spécialiste de la valorisation des dérivés du pin, l'entreprise Dérivés Résiniques et Terpéniques (DRT) prévoit d'importants investissements sur ses sites de production de Castets, Lesperon et Vielle-Saint-Girons. La société, qui exporte son savoir-faire partout dans le monde, va notamment planter une chaudière biomasse sur le site de Vielle-Saint-Girons, qui lui permettra de revendre de l'énergie « verte » à tarif préférentiel pendant 20 ans. Ce projet, estimé à près de 50 M€, devrait créer 18 emplois ; il sera porté par une société de projet (Cofely à 51 %, DRT à 37 % et la Caisse des dépôts à 12 %) auxquels s'ajoutent 12 M€ directement portés par DRT pour adapter le site à cette nouvelle chaudière.

DRT va en outre investir 17,5 M€ et embaucher 28 personnes dans le cadre d'un plan de modernisation de ses trois sites landais. Le Département accompagne ces efforts d'investissement sous forme d'une avance remboursable de 1 M€.

Intempéries : soutien aux éleveurs landais

À la suite des aléas climatiques qui ont fortement touché l'agriculture landaise, le Département a décidé de mettre en œuvre un plan de soutien à l'autonomie alimentaire pour les éleveurs. Il est urgent que les éleveurs concernés puissent assurer un bilan fourrager suffisant jusqu'au printemps 2014. Ce plan de soutien de 500 000 € repose à la fois sur l'achat de fourrage, l'ensilage de maïs et la mise en place de cultures dérobées.

Contournement de Dax : dernière ligne droite

Si les crues liées aux intempéries ont eu une incidence sur le calendrier des travaux de terrassement dans le secteur des Barthes de l'Adour, le chantier du contournement de Dax avance. L'ouvrage sur l'Adour, dont la construction a débuté en avril 2012, devrait être achevé en fin d'année. Les différentes dérivations des ruisseaux sont réalisées pour la partie terrassement et en voie d'achèvement pour la partie plantations. Les aménagements de la RD 32 (route de Montfort-en-Chalosse) et de la liaison entre les carrefours giratoires des routes d'Orthez (RD 947) et de Narrosse (RD 386) ont été mis en service à la fin du mois de juillet. La construction des cinq ouvrages hydrauliques importants sur le Blazion, la Pedouille et ses affluents, débutée début décembre 2012, est maintenant achevée. Les sections entre l'extrémité Sud du projet et la route de Montfort-en-Chalosse ont été mises en chantier au début du deuxième trimestre, pour une mise en service envisagée en fin d'année 2013.



Effort accru sur le nettoyage du littoral

Les conséquences météorologiques exceptionnelles du premier semestre 2013 ont eu des conséquences directes sur l'état du littoral et sur les volumes de déchets échoués. Ainsi, à la fin août, le volume total collecté s'élevait à plus de 14 000 m³, ce qui laisse augurer un volume total annuel de l'ordre de 20 000 m³, presque le double de l'an passé.

Dans le cadre de l'opération de nettoyage différencié du littoral, le Département a donc décidé de compléter les crédits à hauteur de 432 000 €, portant le coût prévisionnel de l'opération en 2013 à 2,2 M€.

3,4 M€ pour le fonctionnement des collèges

La dotation de fonctionnement des collèges publics landais sera pour 2014 de 3,4 M€, soit une augmentation de 2,38 % par rapport à 2013. En outre, le Département a prévu un crédit de 70 000 € pour financer le dispositif de déplacement des collégiens vers les équipements sportifs éloignés de plus de 3,5 kilomètres des établissements. Cette aide vient en complément du dispositif partenarial avec les communes.

Raid XL : la 5^e édition en 2014

Depuis 2007, le Département s'est engagé dans une démarche de promotion et de développement des sports de nature. C'est dans ce cadre que sera organisé au printemps 2014, la 5^e édition du Raid XL en collaboration avec le Comité régional d'Aquitaine de surf. En 2013, la 4^e édition avait réuni 34 équipages de 4 participants originaires de toute la France.



Arte Flamenco 2014 du 30 juin au 5 juillet

La 26^e édition du festival international Arte Flamenco organisé par le Département, se déroulera à Mont-de-Marsan du 30 juin au 5 juillet 2014. Le budget prévisionnel est de 700 000 €.



Chiffres clés

Le montant de la DM2 s'élève à 3 585 000 €

Il s'agit principalement d'ajustements dont :

› **En dépenses :**

- Soutien à l'industrie : 1 M€ (dont 0,9 M€ attribués à la DM2)

- Projets d'acquisitions foncières : 3 M€

› **En recettes :**

- Emprunts : - 9 M€ (soit 33,1 M€ au lieu de 50 M€ au BP 2013)

Budget supplémentaire 2013

Conseil général des Landes
23 rue Victor Hugo
40025 Mont-de-Marsan Cedex

Contact Presse :
Monique Castaignède
Tél. : 05 58 05 40 50
Mél. : communication@cg40.fr

landes.org

Les Landes, le Département 